

Dr John Oswalt, Kings, session 17, partie 1

2 Kings 1-2, partie 1

© 2024 John Oswalt et Ted Hildebrandt

Bienvenue dans la suite de notre étude des Livres des Rois. Aujourd'hui, nous passons des Premiers Rois aux Seconds Rois. Comme je pense l'avoir mentionné lors de la dernière session, la preuve la plus claire qu'il s'agit en réalité d'un seul livre se trouve dans le fait que le récit d'Achazia, roi d'Israël, le royaume du nord, commence à la toute fin de Premiers Rois, chapitre 22, commence là au verset 51, puis l'histoire continue au chapitre 2, excusez-moi, au livre 2 et au chapitre 1, et nous avons la conclusion de l'histoire d'Achazia au chapitre 1, verset 18. Ainsi, la séparation des deux est purement mécanique, n'a rien à voir avec le contenu.

Prions pour commencer.

Cher Père céleste, nous te remercions d'être responsable des événements de l'histoire du monde. Merci car, alors que nous sommes confrontés à des pandémies, à des dilemmes électoraux et à une variété de problèmes, nous pouvons nous reposer sur vous, car vous êtes le pouvoir derrière toutes choses. Nous vous remercions d'en avoir témoigné dans notre étude d'aujourd'hui. Nous prions pour que vous nous révéliez sa vérité, que vous nous l'appliquiez et que vous nous donniez l'assurance que vous êtes bien le roi. En ton nom, nous prions, amen.

Notre première section est donc Élie et Achazia, commençant dans Premiers Rois 22, 15, et se poursuivant jusqu'à Deuxième Rois, chapitre 1, verset 18. Dans ce dernier paragraphe d'introduction à la fin du chapitre 22, Achazia est introduit, de manière typique. manière, qu'il a fait le mal aux yeux du Seigneur.

Mais il y a une nouvelle tournure ici. Jusqu'à présent, il a suivi les traces de Jéroboam, fils de Nebat, c'est-à-dire qu'ils ont adoré Yahweh d'une manière idolâtre. Ils avaient construit des idoles en or à Béthel au sud et à Dan au nord, des idoles de taureau, représentatives de la puissance, représentatives de la fertilité, représentatives de tout ce que la terre peut effectivement apporter à la vie humaine.

Mais c'est bien sûr là le problème. Yahvé n'est pas un représentant de la puissance de cette terre. Yahweh est la source de la puissance de cette terre.

Il vit au-delà de la création. Il ne fait pas partie de la création. C'est donc là le péché dans lequel Jéroboam les a entraînés, le péché de l'idolâtrie.

Et comme je l'ai déjà dit dans cette étude, cela a d'énormes implications. Ce qu'il y a de remarquable à propos de Yahweh, tel que la Bible le décrit, c'est qu'il est transcendant. Il est autre que cette création.

Une fois que vous accordez cela, toutes sortes de choses s'ensuivent. Nous n'avons pas le temps de les poursuivre maintenant, mais d'une part, la création a un but si un créateur en dehors de l'univers a donné naissance à l'univers. Ainsi, cet objectif transparaît dans la compréhension biblique.

Il y a la possibilité du salut. Autrement dit, nous pouvons transcender notre conditionnement. Nous pouvons transcender notre environnement.

Nous pouvons être rachetés. Ce ne sont là que deux des implications de la transcendance. Donc cette question de l'idolâtrie n'est pas simplement une question, eh bien, soit vous faites une statue de Dieu, soit vous ne faites pas de statue.

Non. C'est vous qui entraînez le créateur dans ce monde et le faites partie du caractère sans but et sans salut de cette création, ou vous lui permettez d'être absolument autre que ce monde. Et dans Son grand dessein divin, apportez sur nous la possibilité d'une transformation.

C'est ce qu'a fait Jéroboam. Mais si vous regardez la description d'Achazia ici, vous constaterez que quelque chose de plus est dit. C'est le verset 52.

Il fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel parce qu'il suivit les voies de son père, de sa mère et de Jéroboam, fils de Nebath. Donc, il y a un nouvel élément ajouté ici. Quel était le péché du père et de la mère d'Achazia, Achab et Jézabel ? En fait, il ne s'agissait pas simplement d'adorer Yahweh d'une manière idolâtre.

Il s'agissait en fait de déplacer Yahweh et d'introduire ce Dieu, le Dieu cananéen de la fertilité, le Dieu Baal. Nous voyons donc ici une nouvelle norme de jugement et une nouvelle crise. Comme je vous l'ai dit, le ministère d'Élie et d'Élisée, un ministère unique en deux phases, était centré sur cette question : Yahvé, en fait, va-t-il être déplacé ? Non seulement ils ont été entraînés dans ce monde, mais en fait, ils ont été tirés hors de ce monde, mettant de côté la crise qui est là avec nous.

Ainsi, nous voyons Achazia. Notez qu'il a régné pendant très peu de temps. Maintenant, encore une fois, nous avons parlé de la chronologie.

Il n'a peut-être gouverné que pendant un peu plus d'un an, mais il a gouverné pendant une partie de deux ans. Ainsi, le rapport dira qu'il régna deux ans, mais seulement deux ans. On nous dit alors, au début du premier chapitre, qu'il est tombé à travers un treillis de son palais et qu'il a été blessé.

Cela nous rappelle le premier roi du royaume du nord, Jéroboam, dont le fils aîné tomba malade. Jéroboam envoya voir le prophète qui l'avait oint, Achija, le prophète de Yahweh, pour savoir si son fils pourrait guérir ou non. Remarquez ce que fait Achazia.

Achazia envoie Baalzebub, le dieu d'Ekron. Ekron est l'une des villes de Palestine, l'une des villes philistines. Donc, ce n'est pas seulement le dieu cananéen Baal, mais c'est le dieu cananéen Baal dans une ville philistine.

Il n'envoie donc pas un prophète de Yahweh en Israël. Il envoie à un prophète de Baal en Philistie. Encore une fois, une marque de ce qui s'est passé au cours de ces années de règne d'Achab et de Jézabel en Israël.

Ils se sont éloignés. Et ainsi, vous avez la réponse dramatique d'Elie. Ces types sont sur la route, se dirigeant vers la Philistie à environ 45 ou 50 miles pour demander à ce dieu païen.

Et Élie les rencontre et leur dit : n'y a-t-il pas de Dieu en Israël ? Devez-vous vous adresser à un dieu étranger dans une nation étrangère pour demander la sagesse ? Or, nous ne savons rien de plus sur ce dieu que ce nom ici. Comme je l'ai mentionné, si vous avez le guide d'étude, Zevuv est le mot en hébreu qui signifie mouche, mouche. Il s'agit donc de Baal des mouches, le seigneur des mouches, qui, bien sûr, a donné le titre à un roman dont nous nous souvenons peut-être dans le passé.

Il n'apparaît à nouveau dans le Nouveau Testament que lorsque les dirigeants juifs accusent Jésus d'être un serviteur de Belzébuth, qui est désormais devenu, dans la tradition juive, un représentant de Satan, le dieu maléfique. Donc, c'est intéressant ; peut-être que ce Baal Zevuv est le seigneur de la mort, des mouches qui se rassemblent autour d'un cadavre. Et c'est peut-être pour cela que la question lui est adressée.

Nous ne le savons pas avec certitude. Mais la clé est qu'il n'est pas Yahweh, et qu'il n'est même pas dans le pays de Yahweh pour les rencontrer. Il est donc intéressant de noter qu'en fin de compte, vous ne pourrez jamais éviter Dieu.

Achazia ne pensait pas à Yahweh. Il n'a pas pensé à consulter Elijah. Je pense que cela ne lui est jamais venu à l'esprit.

Mais ce n'est pas grave, vous ne pouvez pas l'éviter. Des années plus tard, en Juda, un roi qui portait le même nom, Achaz, qui signifie Achazia, tentait de fortifier sa ville en raison de la menace de ses voisins du nord. Je n'avais pas consulté Dieu, je n'avais pas demandé ce que Dieu voulait faire, je n'avais pas demandé quel était le point de vue de Dieu.

Mais voici Isaïe. Vous ne pouvez pas éviter Yahweh. Vous pensez peut-être que vous l'avez évité dans cette vie, mais à la fin, vous le rencontrerez.

Je vais le rencontrer. Vous ne pouvez pas l'éviter. Et ainsi, les hommes retournèrent vers Achazia.

Et il a dit, qu'est-ce que tu fais de retour si tôt ? Et ils ont dit, eh bien, nous avons rencontré ce type sur la route. Et il dit : n'y a-t-il pas de Dieu en Israël ? Peut-être devrions-nous demander à un Dieu en Israël, roi. Et Achazia dit : à quoi ressembles-tu ? Et ils le décrivent comme un homme poilu avec une ceinture de cuir autour de la taille.

Et il a dit, oh, c'est Elie. Alors, que se passe-t-il lorsque vous êtes confronté à Yahvé ? Vous repentez-vous ? Le crois-tu ? Dites-vous, oh, qu'est-ce que j'ai fait ? Dieu ait pitié de moi. Non, vous envoyez une troupe militaire pour le capturer.

Achazia allait tuer Elie. C'est ce qui se passe ici. Le roi va le capturer et le tuer.

Il va se débarrasser de ce taon dans son pays. Et ainsi, vous voyez l'histoire intéressante qui se développe. Le chef de 50 hommes s'approcha d'Élie, qui était assis au sommet d'une colline.

C'est le verset neuf. Et il lui dit : homme de Dieu, dit le roi, descends. C'est une phrase très intéressante.

Tout au long du récit d'Élie, Élisée, ces deux hommes sont presque toujours appelés l'homme de Dieu. On les appelle rarement prophètes. La question de donner une prophétie n'est pas vraiment le problème.

C'est la question de leur caractère, de leur nature et de leur relation. Qui est cette personne ? C'est un homme de Dieu. Eh bien, cela aurait dû inquiéter un peu ce capitaine.

Homme de Dieu. Mais le capitaine est le serviteur du roi Achazia. Ce qui se passe ici est un conflit entre deux rois.

Qui est le roi ? Yahvé et son messager est cet homme de Dieu. Ou bien Achazia est-il roi, et son messager est-il ce militaire ? Élie dit : eh bien, si je suis un homme de Dieu, que le feu tombe du ciel.

C'est logique, n'est-ce pas ? Quelle était la preuve du conflit entre Baal et Yahweh, entre les deux dieux ? Le feu tomba de la main de Yahweh sur ce peuple. Or, dans le conflit entre deux rois, le feu tombe et ils meurent. N'est-il pas intéressant de voir à

quel point le péché détruit notre perception ? Sur le mont Carmel, quand le feu tomba, le peuple tomba la face contre terre et dit : Yahvé est Dieu.

Maintenant, que se passe-t-il ? Ainsi, au verset 11, le roi envoya Élie, un autre capitaine de 50 hommes. Oui. Eh bien, c'est lui le roi.

Il dit, vas-y. Alors, j'y vais. Et alors le capitaine lui dit : homme de Dieu, voici ce que dit le roi.

Descendez immédiatement. Nous l'avons renforcé. Le premier gars a dit que le roi dit : descends.

Celui-ci dit que le roi dit : descends tout de suite. Si je suis un homme de Dieu, répondit Elie, que le feu descende du ciel. Encore une fois, le péché rend stupide.

Il envoya donc un troisième homme, mais cet homme était un peu plus intelligent que son roi. Et alors il tomba à genoux devant Élie et dit : s'il te plaît, épargne-moi la vie. Ce n'est pas grave ; descends ici maintenant.

Il a reconnu qui est le roi. Ce n'est pas Achazia. C'est Yahvé.

Et alors, dit Yahweh, tout va bien. Allez-y, descendez. Vous n'avez pas à avoir peur d'Achazia.

Et alors il est allé, et il a dit au roi, verset 16, est-ce parce qu'il n'y a pas de Dieu en Israël que vous puissiez consulter que vous avez envoyé des messagers pour consulter Baal Zebub, le Dieu d'Ekron parce que vous avez fait cela, vous le ferez. ne quittez jamais le lit sur lequel vous êtes allongé. Vous mourrez certainement. Notez cette déclaration causale.

Pourquoi va-t-il mourir ? Parce qu'il a refusé de reconnaître la Seigneurie de Yahweh. Aurait-il vécu s'il avait effectivement consulté Yahweh ? Nous ne le savons pas. Mais quelle est la déclaration, parce que vous n'avez pas consulté Yahweh, vous allez mourir.

Alors, quelle est la leçon pour vous et moi ici ? C'est sûrement le cas lorsque nous sommes confrontés à la preuve claire que Yahweh est Dieu. C'est le moment. Deux choses.

Repentez-vous et croyez. C'est ce que Jésus a dit dans Marc chapitre 1, verset 15. Repentez-vous et croyez à la bonne nouvelle.

La bonne nouvelle est que Dieu est venu établir son royaume de salut sur la terre. Repentez-vous et croyez. Achaz n'a fait ni l'un ni l'autre.

Il ne s'est pas retourné et n'a pas dit : j'étais un imbécile. Consulter un Dieu étranger dans un pays étranger. Il ne croyait pas que Yahweh soit vraiment le roi de l'univers.

En conséquence, il est mort. Donc pour vous et moi, la parole est repentez-vous et croyez, et vous serez sauvés. Oui, c'est la bonne nouvelle.